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Abstract (en)
During production an actual mean value is calculated and compared with an ideal mean value and the supply of material to the individual matrix
bores is changed when the deviation exceeds a predetermined amount. Before forming the mean value those pressing force mean values are
eliminated which deviate significantly from the other measured values. The ordinal number of the pair of rams whose measured value is eliminated
is stored and the production interrupted when the ordinal number reaches a predetermined frequency.

Abstract (de)
Verfahren zur Produktionsüberwachung bei der Herstellung von Tabletten in einer Rundläufertablettiermaschine, mit einer Reihe von paarweise
angeordneten Ober- und Unterstempeln, die mit Matritzenbohrungen zusammenwirken, bei dem für jedes Stempelpaar das Maximum der Preßkraft
gemessen wird, über eine vorgewählte Anzahl von Meßwerten (Meßreihe) ein Ist-Mittelwert berechnet und mit einem Soll-Mittelwert verglichen
wird und die Zufuhr von Material zu den einzelnen Matrizenbohrungen (Füllgrad) geändert wird, wenn die Abweichung ein vorgegebenes Maß
überschreitet, wobei vor der Mittelwertbildung diejenigen Preßkraftmeßwerte jeder Meßreihe eliminiert werden, die gegenüber den anderen
Meßwerten signifikant abweichen (Ausreißertest).
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